Miércoles 25 de Octubre de 2006

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166097Desaceleración de EU y caída en petroprecios, los riesgos Isabel Mayoral Jiménez La caída en los precios internacionales del petróleo y la desaceleración económica en Estados Unidos, son dos de los principales riesgos que deberá enfrentar México en 2007, por lo que es necesario solucionarlos para disminuir las vulnerabilidades en las finanzas públicas y en la economía. Después de un año muy dinámico, como lo será 2006, la economía mexicana registrará un crecimiento cercano a su potencial, de 3.5 por ciento, ante la ausencia de reformas estructurales, lo cual se traducirá en una menor generación de empleos. Sin embargo, los efectos para México de una desaceleración en la economía estadounidense serán menores a los que se sufrieron en 2000, dado el dinamismo en la demanda interna y los motores de desarrollo que han motivado el crecimiento. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=166196Ventaias de la apertura energética. expondrán canadienses a Calderón Isabel Inclán / corresponsal OTTAWA, 24 de octubre.- Los canadienses respetamos las regulaciones energéticas de México, pero nosotros hemos abierto nuestro sector energético a la inversión extranjera y nos va muy bien, afirmó Ross Laver, vicepresidente del Consejo Canadiense de Directores Ejecutivos (CCCE, por sus siglas en inglés), agrupación que se reunirá este jueves con el presidente electo Felipe Calderón. El CCCE integra a más de 150 empresas líderes de Canadá y fue el principal promotor de la Alianza para la Seguridad y Prosperidad en América del Norte (SPP, en inglés), ratificada por los tres mandatarios del TLCAN en mayo pasado. El presidente de estos ejecutivos canadienses, Thomas D'Aquino, junto a media centena de empresarios de los sectores energético, financiero, manufacturero y servicios, se reunirán con Calderón. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6Monopolios, cuello de botella para la atracción de capitales: Represas Lourdes González Pérez Frente al bajo crecimiento y escaso nivel de desarrollo de México, la prioridad del gobierno de Felipe Calderón deberá ser el fortalecimiento del mercado interno, la promoción de la inversión nacional y extranjera, la generación de empleos productivos y la creación de acuerdos políticos. Así lo planteó Carlos Eduardo Represas de Almeida, presidente del Consejo de Administración de Nestlé México, quien enumeró las acciones que garantizarían a la próxima administración cumplir el objetivo prioritario de política económica, que es generar plazas laborales productivas, como la única forma de erradicar la pobreza en nuestro país. En ese sentido destacó la necesidad de acabar con los monopolios "públicos y privados", que hoy representan cuellos de botella para la captación de inversión nacional v extraniera. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166103Reporta INEGI déficit comercial por mil 350 mdd, en septiembre Guadalupe Cadena Las exportaciones de mercancías sumaron en septiembre 20 mil 629 millones de dólares, cifra 12.7 por ciento superior a la reportada en igual mes de 2005, a pesar de que hubo una ligera disminución en las ventas de petróleo crudo. El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) añadió que con base en datos preliminares, las importaciones ascendieron a 21 mil 979 millones de dólares, lo que implicó un avance de 17.9 por ciento en el tiempo de estudio. La comparación del monto de las exportaciones con las importaciones arroja que la balanza comercial de México con el exterior fue deficitaria por mil 350 millones de dólares. Según datos oficiales, en septiembre las ventas de petróleo sumaron dos mil 610 millones de dólares, monto menor por 737 millones que el de agosto. En este comportamiento negativo influyó el precio del crudo, que en septiembre se ubicó en 51.83 dólares por barril, 8.95 por abajo del obtenido en el mes inmediato anterior. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166182Temporal, la "burbuja" inflacionaria: Banxico Isabel Mayoral Jiménez El Banco de México (Banxico) insistió en que la reciente "burbuja" inflacionaria -que ha ubicado al Índice Nacional de Precios al Consumidor en 4.4 por ciento en su medición anual- se debe a choques de oferta en algunos productos agropecuarios, que juzga de carácter temporal y espera que se corrijan en el futuro próximo. Señaló que uno de los cinco retos claves para el país en el futuro inmediato es consolidar y mantener la estabilidad macroeconómica, tarea que no ha terminado. Actualmente la inflación está cerca de 4.0 por ciento, por factores que el instituto considera transitorios, pero la meta es de 3.0 por ciento y fuera de México de 2.0. El subgobernador del Banxico, Everardo Elizondo, dijo que es necesario un horizonte de planeación cierto, y "una buena parte" de éste "lo

constituye una inflación baia y predecible. "Sin eso, el resto de las cosas no se puede dar. No es una condición única para el crecimiento, pero sí necesaria. El resto de las cosas no le corresponde al Banco de México y una buena parte de este ejercicio de estabilidad depende de la disciplina de las finanzas públicas. Sin esa precondición, la tarea del banco es prácticamente imposible." http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=166187Sí a la apertura, pero con reglas más justas: García de Alba (Ivette Saldaña) La apertura comercial en el mundo, a la que México le apuesta, necesariamente debe acompañarse de instrumentos que eviten prácticas desleales, que blinden los certificados de origen y que eviten la ilegalidad. El titular de la Secretaría de Economía (SE), Sergio García de Alba, añadió que no hay sustitutos para el sistema multilateral, por lo que debe lucharse por reactivar las negociaciones en el marco de la Organización Mundial del Comercio (OMC). Una conclusión exitosa de la ronda de conversaciones de la OMC beneficiará en mayor medida a los países en desarrollo, aseguró, porque se calcula que 57 por ciento de las ganancias serán para éstos, entre los que se encuentra México. De ahí que debe pugnarse por reglas más justas para el comercio en materia agrícola, de bienes industriales y de servicios, apuntó. En el terreno agrícola es fundamental que se eliminen los subsidios internos y a la exportación, ya que serán las economías en desarrollo las más beneficiadas con esos cambios. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166198Duplicó la banca de desarrollo rural el financiamiento al campo Lourdes Edith Rudiño Durante el sexenio foxista, la banca de desarrollo rural -FIRA y Finrural- más que duplicó el financiamiento al campo, al pasar de 32 mil millones de pesos en 2000 a casi 80 mil millones estimados para 2006, afirmó José Antonio Meade Kuribreña. El director de la Financiera Rural (Finrural) dijo que este salto se debe a una mayor eficiencia de las instituciones, pero sobre todo a políticas públicas que propiciaron un impulso a la producción. Precisó que la Finrural sola cerrará 2006 con un monto total de créditos por 14 mil 344 millones de pesos, esto es dos mil 306 millones más que lo programado y 13 por ciento sobre lo colocado en 2005. Al participar en el foro Certidumbre

Financiera en un Mundo Volátil IX, organizado por Gamaa Derivados, Meade advirtió, sin embargo, que el fortalecimiento del crédito rural en el futuro estará ligado a varias condicionantes: - Que se haga más eficiente el presupuesto público de la Secretaría de Agricultura -el cual está rezagado respecto de sus mejores años. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=166225Comercio interoceánico, en la mira de México Ivette Saldaña México y Panamá competirán por convertirse en la ruta preferida para el cruce de mercancías del Océano Pacífico al Atlántico, pues cada uno impulsa grandes proyectos para ser el camino favorito de los embarques. Por una parte está la ampliación del Canal de Panamá, obra que costará cinco mil millones de dólares y que pretende seguir captando barcos asiáticos que cruzan a la Costa Este de la Unión Americana. A la fecha, por esta ruta atraviesa 70 por ciento del mercado de granos, y 40 por ciento de la carga que viaja en contenedores de Asia -especialmente de China, Japón y Hong Kong- a las costas estadounidenses. Por otra parte está el proyecto mexicano de construir un corredor transísmico que trasladará por tren la mercancía que llegue al puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán, y la llevará a Coatzacoalcos, Veracruz, para nuevamente subirla a un barco.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14Por la borda, la ventaja comercial con Canadá Las ventas mexicanas al país de la hoja de arce crecieron 34% en el primer año del TLCAN, pero ahora tenemos un déficit de mil 233 mdd. Sin aprovechar sus ventajas comparativas, la economía mexicana estableció una relación comercial con Canadá, por lo que ahora padece el mismo patrón de dependencia que la caracteriza con Estados Unidos. Las exportaciones mexicanas hacia Canadá crecieron 34 por ciento durante el primer año de vigencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, con un monto de mil 987.4 millones de dólares. Para entonces las importaciones de Canadá de productos mexicanos sumaron mil 374 millones de dólares y mostraron un descenso de 15 por ciento anual. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166135Artículo 226 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta Carlos Dávila Yeo Existe un estímulo fiscal para que el cine mexicano vuelva a ser la gran industria que fue. El artículo 226 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) es un inteligente esquema de ganar-ganar con el que todos los participantes pueden obtener grandes beneficios. He aquí el planteamiento: a) Los productores de cine mexicanos pueden acceder al capital que requieren para producir sus películas, con lo que estas microempresas -en su mayoríapodrán iniciar su crecimiento y desarrollo. b) Los contribuyentes (sean personas físicas o morales) pueden obtener publicidad, sin costo, mediante las películas que financien, e incluso pueden recuperar parte del dinero que canalicen a la producción cinematográfica, en su calidad de coproductores de cine mediante las utilidades que generen dichas películas. c) La Secretaría de Hacienda y Crédito Público aumentará su captación de impuestos tanto de IVA como ISR, que ya están generando los proyectos cinematográficos que han sido beneficiados con dicho estímulo fiscal. d) Los espectadores nos beneficiaremos con una mayor y mejor oferta de películas mexicanas, que cuenten nuestras propias historias y en las que nos veamos reflejados, ampliándose así nuestra memoria colectiva, como sucede en países como Francia, España o Brasil, en los que existe una industria cinematográfica, propiamente dicha.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166136Esperan analistas disminución en las existencias de petróleo y sus derivados en la Unión Americana Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo y sus derivados reportaron este martes pizarras positivas en el New York Mercantile Exchange (Nymex), apoyadas en algunas compras de oportunidad. a medida que los operadores trasladaron su atención desde los recortes de producción de la OPEP al informe de inventarios estadounidenses que se dará a conocer este miércoles. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en diciembre repuntó 54 centavos de dólar, es decir, 0.92 por ciento, para colocarse en 59.35 dólares por barril. Los futuros sobre el crudo se han desplomado 24 por ciento desde el máximo histórico de 78.40 dólares el barril marcado el 14 de julio. En tanto, el convenio de la gasolina para noviembre repuntó 4.01 por ciento para cerrar en 1.5305 dólares por galón, mientras que el aceite para calefacción para ese mismo mes ganó 1.59 por ciento y culminó en 1.6955 dólares el galón. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166137Los productos agrícolas comercializados en Chicago cerraron con importantes ganancias Efraín Hilario La mayoría de los productos agrícolas comercializados en el mercado de Chicago cerraron ayer con fuertes ganancias, en continuidad con los avances de la sesión previa, por los pronósticos de que las fuertes lluvias en la región de los Grandes Llanos de la Unión Americana dificultarían los trabajos de recolección y, en consecuencia, afectarían los suministros. El contrato del maíz para entrega en diciembre encabezó los avances con una ganancia de 6.0 centavos de dólar, es decir, 1.89 por ciento, para cerrar en 3.2425 dólares por bushel, cerca de su máximo de 27 meses alcanzado la semana pasada. Meteorlogix pronosticó que las lluvias y el clima frío demorarían la cosecha de maíz en el medio oeste durante los próximos cinco días, especialmente en Indiana y Ohio. La caída en los inventarios mundiales de granos forrajeros fue un factor adicional que impulsó los precios en el largo plazo http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=166139Al cierre de operaciones, la BMV reportó ligera baja de 0.18% Felipe Sánchez G. Ante la ausencia de nueva información sobre la marcha de la economía en Estados Unidos, los participantes de las plazas accionarias se mostraron poco incentivados para salir de compras, mostrando también cautela ante la reunión de la Fed cuyo resultado se anunciaría hoy miércoles. En México sí hubo información económica, pero la BMV se mantuvo al margen y al término de las operaciones reportó declive de 0.18 por ciento, con lo cual el promedio de precios se colocó en 23 mil 279.77 unidades. Esta pequeña disminución interrumpió una racha de cuatro alzas consecutivas y se produjo luego de alcanzar el récord 38 del año. El volumen fue moderado, con 111.7 millones de acciones en nueve mil 49 operaciones. Pero la inercia ascendente se notó más en la relación de alzas y bajas: de 89 emisoras negociadas, 40 ganaron, 36 perdieron y 13 no cambiaron. El Reforma http://www.reforma.com/nacional/articulo/701090/Piden revivir iniciativa de PresupuestoÉrika HernándezCiudad de México (24 octubre 2006).- La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) pidió a la Cámara de Diputados revivir una iniciativa para legislar la coordinación intergubernamental, para que los estados y municipios puedan influir en la elaboración del Presupuesto. La Gobernadora de Zacatecas, Amalia García, se reunió con las comisiones unidas de

Hacienda, Presupuesto, Comunicaciones y Puntos Constitucionales, para presentar la iniciativa, que fue leída a los diputados por el priista Carlos Rojas, quien impulsó la reforma cuando fue senador. La propuesta eleva a rango de

modelo de coordinación intergubernamental, basado en cinco grandes mesorregiones, la noroeste, noreste, occidente, centro y sureste. Habrá regiones interestatales en las que podrán participar la Federación, los estados y municipios: y las intraestatales, de competencia estatal y municipal, cuyo objetivo será atender los retos y elaborar programas de desarrollo. http://www.reforma.com/negocios/articulo/701180/Inicia Bolsa Mexicana con avancesSandra ReyesCiudad de México (25 octubre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inicia con avances en espera de la reunión del Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 23 mil 318.34 unidades, un alza de 0.17 por ciento, es decir 38.57 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 1.4 millones de acciones con un importe de 40.9 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan URBI * con 1.74 por ciento, HOMEX * con 1.02 por ciento, AUTLAN B con 0.90 por ciento, TLEVISA CPO con 0.75 por ciento y TS * con 0.59 por ciento. http://www.reforma.com/negocios/articulo/701177/Abren petroprecios al alzaSandra ReyesNueva York, Estados Unidos (25 octubre 2006). - Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren al alza por la entrada de una onda fría a la costa este de Estados Unidos y el inminente anuncio de las reservas energéticas de ese país. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para diciembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 59.57 dólares por barril, un repunte de 0.22 dólares, el 0.34 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en diciembre cotiza en 60.22 dólares por barril, un incremento de 0.36 dólares, el 0.60 por ciento respecto al cierre anterior. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 46.10 dólares por barril, según cálculos de analistas, un repunte de 0.25 dólares, el 0.55 por ciento. http://www.reforma.com/negocios/articulo/701094/Arranca CFE terminal de gas naturalJosé Ángel Vela/ enviadoAltamira, México (25 octubre 2006).- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) pondrá en marcha hoy en este puerto tamaulipeco la primera terminal receptora de gas natural que llegará diariamente en estado líquido desde Nigeria, África, a través de gigantescos barcos. Eugenio Laris Alanís, director de Proyectos de Obra Pública Financiada de la CFE, señaló que la llegada de gas africano a México enviará una buena señal al mercado del sur de Texas, en Estados Unidos, que podría empujar a la baja el precio de este energético. "México está influyendo a que el mercado (texano) esté demandado y que estén subiendo los precios del gas, por eso, en el momento en que México produzca más gas o tenga una fuerte distinta de suministro, el mercado percibe una situación diferente y puede tener un impacto en el precio", dijo el directivo de CFE. http://www.reforma.com/negocios/articulo/701179/Cotiza dólar menudeo a 10.90 pesos ventaSandra ReyesCiudad de México (25 octubre 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.60 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.61 pesos a la compra y 10.91 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.65 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. El dólar abrió a la baja ante la entrada de flujos extranjeros luego de la colocación del bono a 30 años. http://www.reforma.com/negocios/articulo/701033/Anticipa SHCP desaceleración económicaLucero AlmanzaCiudad de México (25 octubre 2006).- La economía mexicana entrará en un periodo de desaceleración el próximo año, lo que se reflejará en un menor crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) y en una reducción en el empleo, adelantó Alejandro Werner, titular de la Unidad de Planeación Hacendaria de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, "Lo que se está viendo es que la economía entraría, después de un año muy dinámico, en un periodo de desaceleración hacia un crecimiento cercano a 3.5 por ciento, a lo que muchos analistas han estimado como el crecimiento potencial en ausencia de reformas importantes", advirtió el funcionario. Durante su participación en el foro Certidumbre Financiera en un Mundo Volátil IX, Werner dijo que esto generaría una reducción en el empleo pues de las 800 mil plazas laborales de 2006 sólo se crearían 600 mil, el próximo año. http://www.reforma.com/negocios/articulo/701062/Pretenden ampliar a la Reforma Agraria Verónica Martínez Ciudad de México (25 octubre 2006).- Los rumores de desaparecer a la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA), llevaron a los senadores a proponer un iniciativa que amplíe las responsabilidades de esta dependencia desahogando las labores de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Heladio Ramírez, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara Alta, presentó una iniciativa para que la SRA sea: la "Secretaría de la Reforma Agraria y Desarrollo Rural", y la Secretaría de Agricultura, se deslinde de esta actividad. "Se han alzado voces que piden o anuncian la desaparición de la SRA, para reducirla a una dirección subordinada de la Sagarpa. http://www.reforma.com/negocios/articulo/701004/Se queda México 'nomás milando'Mario LópezCiudad de México (25 octubre 2006).- Mientras Francia, España, Alemania e Inglaterra invierten desde hace cinco años para atraer el turismo chino, México, como dice el dicho, "se queda nomás milando". Dos años después de recibir la autorización como "destino aprobado" por parte del Gobierno chino, el sector turístico privado y público no han concretado la apertura de una oficina en Beijing, a pesar de que se planeó desde el año pasado. Además los operadores turísticos públicos y privados, buscan un puente aéreo directo entre México y China que ninguna aerolínea quiere abrir. Adicionalmente la estrategia no llega al sector educativo turístico pues mientras en el discurso se reconoce la falta de capacitación para atender al turista chino, desde los camareros, chefs, quías de turistas y traductores, las escuelas del sector no tienen un programa definido para atender este creciente mercado. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/nacion/vi_144641.htmlMéxico desaprovecha inversión tecnológica Belén Merino Nuestro país emite 643 millones de toneladas al año de gases de efecto invernadero. Si redujera en 100 millones de toneladas las emisiones, podrá recibir mil millones de dólares anuales a través de los Mecanismos para un Desarrollo Limpio (MDL) que establece el Protocolo de Kioto. Lo cierto es que sólo recibirá 170 mdd. Aunque México podría percibir hasta mil millones de dólares por la venta de bonos de carbono a países industrializados por medio de los Mecanismos para un Desarrollo Limpio (MDL) que establece el Protocolo de Kioto, lo cierto es que de los 31 proyectos que hay en marcha sólo se reciben 170 millones de dólares anuales. El Inventario Nacional de Emisiones de Gases de Efecto Invernadero (INEGEI), realizado en 2002, reporta que México emite 643 millones de toneladas al año de gases de efecto invernadero (GEI), lo que supone 1.5% de emisiones mundiales que se estiman en 41 mil 755 millones de toneladas. El inventario también refleja que se podrían reducir unos 100 millones de toneladas anuales, lo cual supondría una entrada

adicional de mil millones de dólares cada año de 2008 a 2012, si lograra vender esas reducciones a países desarrollados que a su vez acreditaran las disminuciones como si hubieran sido en territorio propio, lo cual generaría beneficios económicos y ambientales. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54499.htmlMéxico amplía su déficit comercial México amplió su déficit comercial en septiembre a mil 350 millones de dólares (mdd), el doble de lo esperado por el mercado, por un fuerte aumento en las importaciones de las empresas, dijo ayer la Secretaría de Hacienda. El monto de septiembre resultó más abultado que el déficit de 268 mdd del mismo mes del 2005 y fue el doble de los 693 mdd previstos en un sondeo de Reuters entre siete expertos. En septiembre, las exportaciones subieron 12.7%, a 20 mil 629 mdd, mientras que las importaciones crecieron 17.9%, a 21 mil 979 mdd, ambas cifras comparadas con el mismo mes de 2005, dijo Hacienda en un comunicado. Las exportaciones de manufacturas se expandieron 14.1% en septiembre a tasa anual, y las plantas maquiladoras elevaron sus envíos 16.3% ese mes.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54500.htmlAcelera la inflación más de lo previsto La inflación de México se aceleró a 0.28% en la primera quincena de octubre, por arriba de lo previsto por el mercado, debido al aumento en los precios de frutas y verduras como el tomate, informó ayer el Banco de México (Banxico). Con la lectura quincenal, que superó el 0.19% del mismo periodo del año pasado y el 0.23% esperado por analistas, la inflación a tasa anual se elevó a 4.42%, desde el 4.09% de finales de septiembre. La tasa supera la meta de 3%, con un margen de un punto porcentual por encima o debajo de esa cifra, de Banxico. En la primera quincena de octubre, los precios de las frutas y verduras crecieron 1.02%, en contraste con la caída de 2.32% del mismo periodo de 2005. "Ello ha sido consecuencia de condiciones climáticas adversas este año, que redujeron el abasto de ciertas hortalizas, entre las que destaca el jitomate", dijo Banxico. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54501.htmlTestifica CFE entrada en operación de la planta de regasificación de Altamira Comisión Federal de Electricidad (CFE) testificó la entrada en operación comercial de la primer planta de regasificación que opera en México y a la cual le comprará gas natural importado proveniente de Nigeria, Qatar, Argelia y Venezuela con un valor de mil millones de dólares (mdd) anuales. De acuerdo con información proporcionada por la paraestatal, el objetivo de haber licitado la construcción de la planta de Altamira, Tamaulipas, propiedad del consorcio que integran Shell, Total Gaz y Mitsui, fue asegurar el suministro de 500 millones de pies cúbicos diarios (MMPCD) de gas natural a los generadores privados de electricidad (productores externos) en el corto y mediano plazos, toda vez que Petróleos Mexicanos (Pemex) había reconocido que no podía garantizarles el combustible que requerian. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-25-22134Aumentan 39% ganancias de BBVABBVA Bancomer, la filial mexicana del banco español BBVA, dijo el miércoles que sus ganancias aumentaron un 39% en los primeros nueve meses del año, principalmente por el vigoroso crecimiento del crédito y el incremento de los ingresos por comisiones. La utilidad neta de BBVA Bancomer, el mayor grupo financiero de México, trepó entre enero y septiembre a 1,325 millones de euros (1,668.8 millones de dólares), desde los 954 millones de euros de igual período del año pasado. &Idquo;Dicha utilidad está impulsada principalmente por el margen financiero (la diferencia entre los intereses que cobra y paga el banco) que crece 547 millones de euros, o 30 por ciento", dijo el grupo financiero en un comunicado. &Idquo; El dinamismo del margen financiero se explica por un importante incremento en el volumen de actividad, positiva gestión de precios y una mejora en la mezcla de crédito&rdguo;, explicó,

http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-25-22124Sube dólar libre; se vende en \$10.93El dólar libre abrió esta mañana en un precio máximo a la venta de \$10.93, cuatro centavos menos comparado con el cierre de la víspera, y en un mínimo de \$10.60, en bancos del Distrito Federal. El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.8289 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. A su vez, el euro se cotiza hasta en \$13.95 a la venta y el yen en 0.094 pesos http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-25-22116Avanza Bolsa Mexicana; gana 0.11%El mercado accionario mexicano registra esta mañana una ganancia de 25.59 unidades, lo que representa 0.11 por ciento más que al cierre previo, para colocar a su principal indicador en 23,305.36 puntos. En los primeros minutos de actividad en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) son negociados 907 millones de pesos por un importe de 21.6 millones de pesos, con la participación de 18 emisoras, de las cuales siete avanzan, cuatro retroceden y siete permanecen sin variación. Entre las emisoras con las mayores ganancias se encuentran HOMEX Nominativa con 1.12%, AUTLAN serie B con 1.09% y CEMEX serie CPO con 0.83 por ciento. Por el contrario, los retrocesos más importantes son para GMEXICO serie B con 0.95%, AMEXICO serie A con 0.84% y BIMBO serie A con 0.15 por ciento. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-25-22115Estable, TIIE a 28 días; se mantiene en 7.3100%La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días continúa en 7.3100%, sin variación respecto la víspera, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). El instituto central explica en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Hsbc, Nacional de México, Invex, Ixe, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. Da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales permanecen en 3.29% a 60 días, en 3.06% a 90, y en 3.12% a 180 días. A su vez, añade, los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales, cuyas tasas de interés se ubican en 2.53% a 28 días y a 2.96% a 91 y en 3.06% a 182 días. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-25-22107Se desacelera la economía: HaciendaFelipe Calderón iniciará su administración con una desaceleración económica, advirtió la Secretaría de Hacienda. Después de un año muy dinámico en el 2006, con el mejor crecimiento económico del sexenio, de 4.5%, la actividad productiva de México entrará a un periodo de desaceleración cercano a lo que muchos analistas han estimado, de 3.5 por ciento. Alejandro Werner Wainfeld, Titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, aclaró que este menor crecimiento provocará que el número de empleos generados baje de 800,000 en el 2006 a casi 600,000 en el 2007. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-25-22127Crudo supera los 60 dólares por barrilLONDRES. El petróleo se disparó más de un dólar el miércoles luego de que otros miembros de la OPEP anunciaron que recortarán su suministro, al igual que Arabia Saudita, y tras una inesperada caída en las existencias de

crudo de Estados Unidos. El crudo liviano estadounidense subía 1.28 dólares, a 60.63 dólares el barril. El crudo Brent

avanzaba 1.37 dólares, a 61.23 dólares el barril. El crudo estadounidense ya había avanzado 54 centavos el martes luego de que la firma estatal Abu Dhabi avisó a sus principales clientes que recortará sus exportaciones de crudo en 5% en noviembre. El miércoles, un funcionario iraní dijo que ese país -el segundo productor del grupo- también había informado a sus clientes que restringirá sus suministros en 176,000 bpd en noviembre. La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2006/10/25/012n1pol.phpNo se permitirá apertura energética, advierte la izquierda a canadienses Andrea Becerril Enviada Ottawa, 24 de octubre. Ante congresistas canadienses, legisladores de PRD, PT y Convergencia, e inclusive del PRI, dejaron claro que no hay condiciones para la apertura del sector energético mexicano, como pretende el gobierno panista. Con ello echaron abajo los señalamientos que formularon ahí mismo senadores de Acción Nacional. Primero, Rodolfo Dorador Pérez Gavilán resaltó que deberá reabrirse el debate en México a partir de las propuestas de Felipe Calderón para hacer productivos a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y luego el también senador panista Jesús María Ramón Valdés llamó a conformar una comisión bilateral que "por la vía rápida" atienda la apertura energética.

http://www.jornada.unam.mx/2006/10/25/025n1pol.phpFox, obligado a exigir a EU que ponga fin a decomiso de remesas: diputados Ciro Pérez Silva El pleno de la Cámara de Diputados aprobó por mayoría un punto de acuerdo en el que demanda al gobierno del presidente Vicente Fox dar seguimiento a la incautación de recursos, por parte de autoridades estadunidenses, que mexicanos enviaron de 29 ciudades del país vecino al estado de Sonora, bajo el argumento de que parte de dichos recursos son destinados al tráfico de estupefacientes y de personas. El panista Gerardo Aranda Orozco recordó que recientemente el procurador general de Arizona. Terry Godar, ordenó decomisar las transferencias en 29 ciudades del vecino país a Sonora, realizadas a través de la compañía Western Union, pues según él parte del dinero enviado a México se usa para pagar a traficantes de personas e inclusive para operaciones de narcotráfico. Dicha medida implica congelar transferencias por 500 dólares o más a docenas de sucursales de dicha compañía en Sonora. http://www.jornada.unam.mx/2006/10/25/030n1eco.phpSe desacelera la economía y habrá menos empleo: Hacienda Juan Antonio Zúñiga A la par de Estados Unidos, la economía mexicana entró en un proceso de desaceleración que se prolongará en 2007, con afectaciones principalmente en la producción de manufacturas y una sensible disminución en la generación de empleos, advirtió el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, Alejandro Werner Wainfeld. El funcionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), quien informó que se trabaja ya con el equipo de transición en la elaboración de los presupuestos del próximo año, estimó que el crecimiento económico de 4.5 por ciento en 2006 probablemente se reducirá a 3.5 en 2007, pero la producción manufacturera disminuirá de 4.9 a 3.1 por ciento, respectivamente.

http://www.jornada.unam.mx/2006/10/25/031n2eco.phpLa liberalización comercial, plataforma de crecimiento Miriam Posada García El secretario de Economía, Sergio García de Alba, aseguró que México le apuesta cada vez más al libre comercio, pero al mismo tiempo ve la necesidad de que haya más legalidad en las transacciones internacionales para contrarrestar el contrabando, la triangulación y prácticas desleales. Durante la clausura del Foro Global de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), celebrado en esta ciudad, el funcionario aseguró que México considera la liberalización comercial y acceso a los mercados como una plataforma de crecimiento y generación de empleos. Sin embargo, puntualizó, es indispensable que la liberalización comercial y el acceso a mercados vayan acompañados de políticas públicas suficientes y presupuesto en igual medida, que apoyen la evolución y fortalecimiento del sector productivo nacional. http://www.jornada.unam.mx/2006/10/25/033n1eco.phpObligadas, trasnacionales a firma de nuevos contratos o saldrán de Bolivia Rosa Rojas Corresponsal La Paz, 24 de octubre. En la recta final de las negociaciones de la empresa estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales de Bolivia (YPFB) con las transnacionales petroleras que operan en el país -el plazo para que firmen nuevos contratos que las convierten en sólo prestadoras de servicios o salgan del país, vence el sábado 28- el ministro de Hidrocarburos, Carlos Villegas, señaló que en los nuevos contratos las empresas tendrán la obligación "de descubrir reservas", mediante planes de exploración e inversiones para el desarrollo de los campos. En las negociaciones con las compañías nada está firmado, indicó Villegas, quien apuntó que ninguna empresa ha solicitado ampliación del plazo citado, si bien este lunes el presidente Morales subrayó que no se ampliaría el mismo. Las tratativas continuarán hasta el último minuto del sábado, agregó Villegas y convocó a conferencia de prensa para las 24 horas de ese día. http://www.jornada.unam.mx/2006/10/25/035n2eco.phpReceta del BM: contra desigualdad, liberar comercio Madrid, 24 de octubre. Para avanzar contra la desigualdad social, los países de América Latina tendrán que hacer un esfuerzo adicional, como mayor liberación del comercio, consideró el jefe de la región del Banco Mundial (BM), Guillermo Perry. El representante del BM presentó el informe Reducción de la pobreza y crecimiento: Círculos virtuosos y viciosos, donde destaca la necesidad de concentrarse en la lucha contra la desigualdad. "Lo que más efecto tendría para el aumento del crecimiento económico y la reducción de la pobreza sería una liberalización multilateral del comercio", indicó. Explicó que es momento de que los países inviertan más en la lucha contra la pobreza, ya que de no hacerse así los sectores de pobreza no pueden contribuir al crecimiento económico nacional. Indicó que existen muchas dificultades para llegar a un acuerdo global sobre liberalización del comercio, pero es un objetivo que no debe olvidarse. http://www.jornada.unam.mx/2006/10/25/041n3est.phpProductores de frijol se reunirán con el secretario de Agricultura Zacatecas, Zac., 24 de octubre. Unos 300 productores de frijol de Zacatecas liberaron el palacio de gobierno que ocuparon en demanda de recursos y de un precio de garantía de siete pesos por kilo, luego de que acordaron reunirse este jueves con el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Mayorga. Después de 20 horas de haberse apoderado de la sede del gobierno zacatecano y de hablar más de cuatro horas con autoridades estatales, los campesinos inconformes acordaron crear una comisión que dialogará con el funcionario federal. El objetivo de la reunión con el titular de la Sagarpa es solicitarle que se liberen 2 mil 500 millones de pesos para la comercialización de la leguminosa y que se fije un precio de garantía de 7 pesos, en lugar de 5.50. "Además queremos que el acopio para nuestro producto en el estado sea de 90 mil toneladas de las 140 mil que se acopian entre Chihuahua, Durango y Zacatecas", expresó el líder de los productores, Martín Vaquera.

http://www.jornada.unam.mx/2006/10/25/045n1cap.phpUbican banca social del GDF como la más importante en AL Ángel Bolaños y Laura Gómez El jefe del Ejecutivo local. Alejandro Encinas Rodríguez, anunció que el Fondo para el Desarrollo Social (Fondeso) permanecerá en la siguiente administración como una "banca social" del gobierno de la ciudad, totalmente consolidada, luego de que se incluyó en el informe de la Campaña Mundial de Microcréditos como el programa público más importante en toda América Latina y el segundo incluyendo a las microfinancieras no gubernamentales. "Muchos dudaban al principio que este programa fuera a tener éxito, nos criticaron porque dábamos tasas de interés muy bajas, las más bajas del país, y decían que íbamos a terminar subsidiándolo. Incluso desde el gobierno federal dijeron que era un programa populista y la gente, por la flexibilidad que teníamos en nuestra reglas de operación, no iba a pagar y no íbamos a recuperar los créditos", recordó el mandatario capitalino, quien diseñó el programa cuando estuvo al frente de la Secretaría de Desarrollo Económico en el primer año de la actual administración. http://www.jornada.unam.mx/2006/10/25/051n2soc.phpSe consolida en AL la izquierda gobernante: experto Mariana Norandi Pese a los movimientos de oposición que aprietan a los gobernantes progresistas en América Latina, las altas tasas de inflación y las asfixiantes deudas externas heredadas de los sistemas neoliberales, las izquierdas de la región están demostrando que pueden gobernar, enfrentar los índices de pobreza y desarrollar una eficiente política social, aseguró el investigador brasileño Renato Boschi, durante el seminario Las izquierdas latinoamericanas y el gobierno: entre la social democracia y el nacionalismo popular, organizado por la Universidad Autónoma Metropolitana y el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales. http://www.jornada.unam.mx/2006/10/25/054n1soc.phpPorcicultores mexicanos provectan diversificar sus exportaciones La Confederación Nacional de Porcicultores Mexicanos (Conapor) informó aver que ante la aceptación internacional de productos cárnicos preparados en el país, productores organizados de carne de cerdo exploran nuevos mercados comerciales, sobre todo el estadunidense, para ofrecer productos como tocino, lomo, cortes y comida procesada (cochinita pibil, chilorio, carnitas y platillos regionales). Actualmente el consumo per cápita de carne de cerdo en México es de 12.9 kilogramos, con lo que ocupa el lugar 17 a escala mundial. En el planeta, la producción y consumo de este tipo de carne ha tenido un incremento notable en los pasados 40 años, a grado tal que a nivel internacional es el cárnico que más se consume. http://www.jornada.unam.mx/2006/10/25/a03n1cie.phpLa comunidad científica aún no se atreve a levantar la voz, asegura René Drucker José Galán El coordinador de Investigación Científica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), René Drucker Colín, propuso ayer la creación de la Comisión Nacional de Arbitraje Científico, de carácter multidisciplinario, en la que participen autoridades técnicas y expertos en diversos campos del conocimiento, para resaltar las implicaciones éticas de la actividad científica. Para el académico y funcionario de la UNAM, una de las principales responsabilidades de dicha comisión sería la evaluación de proyectos y la resolución de problemas técnicos en los campos científicos. Al participar en la mesa Etica en la actividad científica, en el marco del coloquio Ciencia y ética en la globalización, realizado en el Instituto de Astronomía de la UNAM, Drucker Colín sostuvo que aún la comunidad científica nacional "no se atreve a levantar la voz" y denunciar sus problemas y, por ello, llamó a los presentes a tomar una actitud "más proactiva".